

# Rechaza Hitler

## la oferta francesa de conciliación

INDICÓ HITLER QUE NO PODÍA TOLERAR LA SITUACIÓN PREVALECIENTE EN POLONIA Y QUE DEPLORABA MUY DE VERAS EL POSIBLE DERRAMAMIENTO DE SANGRE ALEMANA Y FRANCESA COMO RESULTADO DE LAS MEDIDAS QUE EL SE VERÍA OBLIGADO A TOMAR

Contestó Daladier recordándole el profundo apego a la paz de parte de Francia pero advirtiéndole que ella tenía que ser fiel a sus compromisos públicamente contraídos con las otras naciones, y a la vez haciéndole ver que nadie más que Daladier ha colaborado sinceramente en favor del mantenimiento de la paz

El mensaje recalca que ningún hombre de buenos sentimientos puede comprender que la guerra tenga que estallar sin que se haya hecho un esfuerzo por llegar a un arreglo pacífico entre Alemania y Polonia.—Hitler recibió al embajador francés y le informó que no podía aceptar la propuesta hecha por el premier Daladier, y esa respuesta verbal del Fuehrer fué confirmada por medio de un mensaje entregado a Daladier

## GRAN BRETAÑA PROPONE A HITLER UN ARMISTICIO DE 6 MESES

ES CON EL PROPOSITO DE PERMITIR EL ARREGLO PACIFICO DE LA DISPUTA GERMANO-POLACA

La contestación británica reitera la determinación inglesa de apoyar a Polonia y no contiene ni una sola palabra que pueda ser interpretada como una invitación para una segunda conferencia de Munich. — Agrega que la Gran Bretaña está lista para facilitar negociaciones y que el armisticio que propone debe traer como resultado la cesación de la guerra de palabras

LONDRES, 28. UP.—De fuente fidedigna, la UNITED PRESS ha sabido que la Gran Bretaña envió una respuesta firme al Fuehrer, proponiéndole un armisticio de varios meses con el propósito de permitir el arreglo pacífico de la disputa germano-polaca. Según se informa la contestación reiterará la determinación de la Gran Bretaña de apoyar a Polonia y no contiene ni una sola palabra que pudiera ser interpretada como una invitación para la celebración de una segunda conferencia de Munich. La respuesta informará, según estas fuentes, al Fuehrer que la Gran Bretaña no puede debilitar de ninguna manera las promesas hechas a Polonia; segundo, la Gran Bretaña continúa

(PASA a la Pág. DOS)



*Quetzales*

Nº 1060—Director Rafael Soley—Año IV  
San José, Lunes 28 de agosto de 1939



Estas fotos corresponden al encuentro internacional de fútbol de ayer en el Estadio entre los futbolistas paraguayos y La

Libertad. En primer término: Vieto no pudo detener el puntaje de Gómez que anota el se-

gundo tanto de los paraguayos; Fanego, al arquero paraguayo, detiene un fuerte pun-

teo de Memo Flores; Vieto interviene y evita que Casco, con cabeza anote en favor de los paraguayos.

# QUISICOSAS...

El ministro de guerra de Japón ha manifestado que estrechará cada día más sus relaciones con los totalitarios.

Ahorita hace alianza con Rusia. Dios los cría... y ellos se juntan.

En Alemania están racionando los viveres para la población civil. Por lo menos racionan.

Aquí imos una ley para que haya que comer para todos, y cada día van hacia arriba los precios de las subsistencias.

Y van a subir tan alto que se van a perder de vista.

Hace dos años preguntó un comentarista que si se unirían Hitler y Stalin...

Pues hombre... tal vez en matrimonio no. Pero unidos están desde hace tiempo.

Están más unidos que los Estados Unidos.

Aplazada para octubre la convocatoria a sesiones extraordinarias del Congreso.

Pensaban en setiembre, pero cuanto más lejano, mejor.

Muchísimo mejor.

Además los diputzdos han trabajado mucho.

En la Alta Silecia están frente a frente los ejércitos alemán y polaco.

Por ahora no pasa nada.

Se trata de arreglar cuentecillas semanales.

Vamos a ver que pasa.

Dice don Elías que no cree en los cables porque un periodista le habló de que mientras pasaba todo

esto, estaba leyendo los episodios de la edad media.

Ese periodista debe ser Bonillita.

Tiene todas las características.

Cada minuto parece hacerse más difícil la consolidación de la paz

en Europa. Pobre paz. No la pueden consolidar. Y si la siguen fregando un día de tantos los va a fregar ella, y se va...

Es demasiado jugar con la paz:

## RECHAZA HITLER...

(Viene de la Pág. UNO)

en la creencia de que no existe ningún problema en Europa que no pueda ser arreglado de un modo pacífico y de que ella todavía está convencida de la posibilidad de arreglar la disputa germano-polaca por medio de negociaciones. Tercero, la Gran Bretaña está lista para facilitar esas negociaciones. Sin embargo, para ello habrá que establecer una atmósfera distinta a fin de que las negociaciones tengan el éxito deseado. Por lo tanto, la Gran Bretaña propone una "armisticio", durante el cual las tropas serían retiradas de las fronteras, se iniciaría su desmovilización y la guerra de palabras cesaría. Una de las fuentes de información aludidas fija el plazo del armisticio en tres y otra en seis meses. La respuesta británica no es un rechazo de las propuestas de Hitler, por la simple razón que Hitler no hizo ninguna propuesta. El Fuehrer se extiende con respecto de las relaciones anglo-alemanas y germano-polacas como también con respecto de otros problemas, y en el transcurso de su mensaje hace algunas "sugerencias". Los informes de que Hitler había presentado demandas aparentemente surgieron del hecho que el embajador en Berlín trató de explicar al gabinete lo que las sugerencias del Fuehrer significaban en términos concretos. Entre tanto la prensa británica publicó durante el día de ayer tantas versiones del mensaje del Fuehrer enviado al gobierno por medio de Sir Neville Henderson que el propio gobierno publicó un comunicado en el sentido de que estas versiones eran "absolutamente sin autorización e inexactas".

### RECHAZADA POR HITLER LA OFERTA FRANCESA DE CONCILIACION CON POLONIA

PARIS, 28. UP— En las horas avanzadas de la tarde del sábado el Fuehrer Hitler rechazó la oferta del premier Edouard Daladier para una conciliación con Polonia. El ministerio de guerra publicó un comunicado informando que el Fuehrer envió al encargado de negocios, Bauer por la vía aérea a París en una misión especial llevando al gobierno francés el formal rechazo verbal de la sugerencia hecha por el embajador francés en Berlín, René Coulondre. La oferta del premier Daladier meramente sugirió que antes de lanzarse al derramamiento de sangre, Hitler hiciera otro esfuerzo para procurar un arreglo conciliatorio. La contestación de Hitler rechaza todo lo que no sea una aceptación completa de los términos exigidos por Alemania. El comunicado emitido por el premier Daladier hoy dice así: "A las 5 y 30 minutos del día 25 de agosto el Fuehrer recibió al embajador francés, Rene Coulondre. El jefe del gobierno alemán pidió a nuestro embajador que él transmitiera una declaración al primer ministro francés. En esta declaración Herr Hitler indicó que él no podía tolerar la situación prevaleciente en Polonia y que deploraba muy de veras el posible derramamiento de sangre alemana y francesa como resultado de las medidas que él se vería obligado a tomar. El embajador Coulondre transmitió el mensaje y enseguida entregó otro al Fuehrer recordándole el profundo apego a la paz de parte de Francia, pero que ella tenía que ser fiel a sus compromisos públicamente contraídos con las otras naciones, haciéndole ver además que ningún francés jamás hizo más para establecer relaciones cordiales entre las naciones francesa y alemana como el premier francés, colaborando sinceramente en favor del mantenimiento de la paz. El premier Daladier ofreció su garantía con respecto de las disposiciones manifestadas por Polonia acerca del recurso a los métodos de la conciliación libre. El mensaje recalcó que ningún hombre de buenos sentimientos podía comprender que la guerra tuviera que estallar sin que se hubiera hecho un esfuerzo por llegar a un arreglo pacífico entre Alemania y Polonia. El premier francés se declaró dispuesto a hacer cualquier esfuerzo para impulsar una gestión en este sentido. Herr Hitler recibió al embajador francés en las horas de la tarde del sábado y le informó que no podía aceptar la propuesta hecha por el premier Daladier. Es-

*Le paso de copas?*  
*Una Pastilla Oriental!*

ca respuesta verbal del Fuehrer fué confirmada hoy por escrito por medio de un mensaje que el encargado de negocios, Bauer, de la embajada en París entregó al premier Daladier".

### UN NUEVO MENSAJE DE HITLER FUE ENTREGADO EN LONDRES AYE.

LONDRES, 28. UP— Un nuevo mensaje dirigido por el Fuehrer Hitler al gobierno de la Gran Bretaña fué entregado en esta capital en las horas de la mañana de ayer, domingo, por el intérprete personal de Hitler, doctor Schmidt, quien llegó a esta capital por la vía aérea, según declaran las embajadas extranjeras. Los miembros del gobierno británico declinaron comentar el nuevo mensaje.

### ASUMIO EL ALMIRANTAZGO EL CONTROL DE LA MARINA MERCANTE

LONDRES, 28. UP— El almirantazgo británico asumió el control de toda la marina mercante de la Gran Bretaña, medida que expresada en otras palabras quiere decir que los barcos mercantes de ahora en adelante deben obedecer a cualesquiera instrucciones con respecto del cambio de curso que las autoridades navales británicas consideren necesarias. Este control entró en vigencia a la media noche del sábado.

### OVACIONADO HITLER POR LOS DIPUTADOS AL REICHSTAG

BERLIN, 28. UP—Un comunicado oficial anunció ayer que el Fuehrer Hitler dirigió la palabra a un grupo de diputados en el gran salón de la cancillería en las horas de la tarde de ayer, y al terminar Hitler su alocución toda la concurrencia le tributó una calurosa ovación. El comunicado agregó que no se trataba de una reunión formal del Reichstag.

—(PASA a la Pág. TRES)

**Nervios tranquilos**  
**Sueño reparador**  
por las **Tabletas de ADALINA**  
BAYER

# "Benitín y Eneas"

**QUE ALEGRIA...**  
por fin sin dolores gracias al  
**TOGAL**

remedio eficaz en el tratamiento de Reumatismo, Gota, Isquias, Lumbago, etc.  
De venta en todas las boticas



**LOS PARAGUAYOS...**

(Viene de la Pág. SIETE)

delantera presiona y obliga a jugar a la defensa contraria; la integración de la línea media está mejor pues Chiseta está actuando en el izquierdo, o sea en su puesto, y como consecuencia actúa en muy buena forma.

**EL CUARTO DE LOS PARAGUAYOS**

A los cinco minutos de iniciado el segundo tiempo, Pirata Fuentes envía magnífico pase a Casco, quien se cuela por el centro y a boca de jarro dispara con siguiendo la anotación del cuarto tanto para los paraguayos. El punteo fué imparable y a la esquina.

**ENTRAN PIZOTE Y GOYENAGA**

La Libertad introduce modificaciones: Guillermo Durán (Pizote) entra a jugar al extremo en lugar de Verdésia; el público aplaudió el ingreso de Pizote, a quien debió haberse alineado desde el comienzo del juego. Por otra parte Goyenaga entra a jugar en lugar de Vieto.

**ANOTAN EL QUINTO LOS PARAGUAYOS**

Los libertos se esfuerzan cada vez más; la atacante conduce buenas entradas pero pifian en el punteo; un centro de Pizote no ha sido aprovechado. La defensa liberta se emplea mejor. Pero los paraguayos continúan desarrollando su juego precioso, y en una nueva entrada, a los quince minutos de este tiempo, Casco consigue la quinta anotación.

**ANOTAN LOS LIBERTOS**

Pero enseguida de esa anotación se produce la segunda de La Libertad; Memo Flores avanza, dribla a dos defensas y sirve al extremo a Pizote; este se cuela y centra; el centro es recogido por Flores quien entrega el servicio a Amador, quien mediante imparable punteo consigue esa anotación para los libertos.

**LOS PARAGUAYOS MARCAN EL SEXTO**

La mejor actuación está de parte de los paraguayos que juegan mejor, y sobre todo con mucha combinación. Sus atacantes envían tres buenos punteos que detienen Goyenaga. Pero luego, a los 25 minutos de este tiempo, es Casco, en magnífica entrada, quien consigue el sexto tanto para su equipo.

**DOMINAN LOS PARAGUAYOS**

Con el score de seis contra dos el resultado del juego está asegurado para los paraguayos, que ahora desarrollan juego de lucimiento. Así transcurren los otros veinte minutos. Los libertos no logran controlarse y la labor de Memo Flores y de Pizote es la que destaca en la delantera. No obstante lo anterior hay algunas entradas de la atacante liberta pero no se producen anotaciones.

**TERMINA EL ENCUENTRO**

El encuentro termina con el triunfo de los paraguayos por 6 tantos contra dos. De nuevo han ganado los que jugaron mejor. Los vencedores reciben un trofeo que obsequia el doctor Hernández, cónsul del Paraguay.

**NUESTRA OPINION**

Los paraguayos mejoraron su actuación y una vez más desarrollaron

**RECHAZA HITLER LA...**

(Viene de la Pág. DOS)

**EL RACIONAMIENTO EN ALEMANIA ES UNA MEDIDA DE PRECAUCION**

BERLIN, 28. UP—Durante las horas de la tarde de hoy la estación de radio oficial impartió información tranquilizadora y explicativa con respecto del racionamiento de los viveres y artículos de primera necesidad, recalcando que se trataba de una medida de precaución. "Todo el mundo debe ayudar a Alemania nacional-socialista a fin de que conserve su independencia política y económica". La estación hizo ver que nadie tenía que sentirse ansioso, puesto que las existencias y reservas acumuladas en las bodegas del Reich son muy amplias, en especial en lo que a granos se refiere. Además de las enormes cantidades ya puestas en reserva en las bodegas, dijo el Speaker, "la cosecha del año en curso fué sumamente amplia".

**LA RESPUESTA BRITANICA LE PERMITE A HITLER UNA SALIDA**

LONDRES, 28. UP—Informes adicionales respecto de la respuesta británica que el embajador, Sir Neville Henderson, llevará al Fuehrer después de la reunión del gabinete de hoy, aseguran que la Gran Bretaña exige que las cuestiones que han de discutirse en las negociaciones entre Alemania y Polonia para llegar a un arreglo pacífico deben ser fijadas con anticipación y cualquiera solución que resulte de ellas debe ser aceptable a Polonia. Asimismo la solución debe ser confirmada por medio de una garantía internacional, en la cual participará la Gran Bretaña. Aunque algunos de los puntos en la respuesta, tales como la garantía internacional, son parecidos al plan de Munich el año pasado, una fuente que se opuso a dicho plan en aquel en-

tonces declaró que está completamente satisfecho que de ninguna manera se trata de un alojamiento de parte de la Gran Bretaña, sino más bien la respuesta tiene la intención de prepararle una salida al Fuehrer. Los hombres que preparan la contestación no son los mismos que los que prepararon el plan de Munich. Después de que el gabinete resolvió en la tarde del sábado dirigirle una contestación firme a Hitler, el premier Chamberlain, Lord Halifax, Sir Alexander Cadogan y Sir Horace Wilson, se reunieron en la oficina del premier para redactar el texto de la respuesta, el cual fué discutido por el gabinete en su reunión de esta tarde. Durante la crisis sobre Checoslovaquia la política británica fué decidida por el premier Chamberlain quien en aquel entonces pensaba que él podía llegar a un entendimiento con Hitler. Sir John Simon, Sir Samuel Hoare y Sir Horace Wilson eran los más fuertes partidarios de un apaciguamiento, y Lord Halifax todavía no estaba muy bien preparado con respecto de la política exterior de la Gran Bretaña. Las cosas son distintas ahora. Chamberlain está amargado por el fracaso de su plan de "la paz en nuestro tiempo", y parece que no está dispuesto a dejar que Hitler le tome la delantera o le engañe nuevamente. Lord Halifax, partidario de una política firme frente a Alemania, ahora tiene una firme garra de ella y además goza de gran prestigio en el parlamento y en todo el país. Sir Alexander Cadogan, un protagonista de la Foreign Office, también favorece una política de firmeza. En cuanto a Sir Horace Wilson todavía se sospecha que él tiene tendencias apaciguadoras, pero se dice que su influencia para con el premier Chamberlain ha disminuído. La presencia en el comité de redacción de la respuesta de Sir John Simon y de Sir Samuel Hoare es considerada una garantía de que la Gran Bretaña no cederá en esta ocasión.

—(PASA a la Pág. CUATRO)

# LA MARIMBA COSTA RICA

a su regreso de su gira artística por países de Sur América  
OFRECE HOY LUNES, SU PRIMER GRAN CONCIERTO EN

## LA VOZ DE LA VICTOR — Y — LA VOZ DEL TROPICO

EN CADENA

DE LAS 7 A LAS 8 P. M.

POR CORTESIA DE

### La Tabacalera Costarricense S. A.

LA EMPRESA FABRICANTE DEL FAMOSO CIGARRILLO

# CACIQUE

OIGA ESTE PROGRAMA — LUNES DE 7 A 8 P. M.

# Texto de la trascendental carta de HITLER

(Viene de la Pág. TRES)

## CELEBROSE AYER UNA IMPORTANTE CONFERENCIA MILITAR EN PARIS

PARIS, 28. UP—Al medio día de ayer se celebró en los salones del ministerio de guerra una importante reunión militar, presidida por el premier Daladier en su carácter de ministro de guerra, estando presentes el general Gustave Gamelin y el almirante Darlan. El comunicado oficial acerca de esa conferencia reveló que se discutieron medidas hechas necesarias "para hacer frente al cambio de la situación internacional". Entre tanto el ministro de obras públicas comunicó a los parisinos que todos los que no tenían que permanecer en la capital debido a su trabajo debían abandonarla cuanto antes, en especial mujeres y niños. El ministro hace ver que de surgir el conflicto los medios de transporte para los civiles serán muy escasos, puesto que el gobierno tendrá que disponer de ellos para las tropas y el transporte de material de guerra en primera línea. Como zona prohibida para aviones civiles estableció el gobierno todo el territorio al este de una línea tirada desde el puerto de Calais hacia Lión y Marsella en el Mediterráneo, lo que indica la zona fortificada hacia las fronteras de Alemania e Italia.

HASTA EN LA TARDE DE AYER SE CELEBRO LA SESION

## ESTUDIOS POLITICOS

# DESENMASCARANDO AL COMUNISMO

Leyendo las informaciones mundiales con motivo de la actual crisis bélica europea, y colocadas las cosas del modo que están actualmente, en que hasta Rusia hubo de celebrar un pacto de no agresión con Alemania, nos hemos dado cuenta de que los comunistas que amaron una causa, errada o no, pero causa idealista al fin, protestaron inmediatamente de esos pactos, y se reintegraron inmediatamente a los partidos nacionales de sus respectivos países, para poner del lado de la verdadera democracia y de la verdadera libertad, el aporte modesto de sus actividades y pensamientos. Un hombre nacido al amparo de un país en donde han vivido sus antepasados sacrificándose y laborando, aunque tengo muy metidos en el alma ese ideal erróneo del comunismo, u otro cualquiera, no puede ni debe hacer otra cosa. Francia se encuentra en el inminente peligro de ir a una guerra arrastrada por las circunstancias. Pues bien, los extremistas de uno y otro lado, abandonaron esos campos, para ofrecer sus servicios a la patria y marchar contra Rusia preferentemente, ya que ha defraudado más que ninguna otra nación, a la causa misma que le ha dado vida política. No otra cosa ha acontecido en Inglaterra y en los Estados Unidos. Y nosotros pensamos que cuando se anunció la conferencia dada la noche del viernes por el líder comunista señor Manuel Mora, esta conferencia, tenía por objeto declarar de un modo claro e indubitable que el comunismo, el bolsevismo, el stalinismo, deponía sus prácticas disolventes, renunciaba a falaces anhelos, para colocarse del lado de la República costarricense y defender sus fueros y sobre todo censurar a la Rusia soviética que ha cometido la más enorme felonía de los modernos tiempos. Nuestro concepto del propio líder señor Mora nos hacía esperar de su parte este gesto de humanidad. De sus labios esperamos la palabra reconfortante y espiritual. Siquiera un ensayo de solidaridad con el ideal de su propio partido que lleva por nombre el de Alianza Democrática. Pero debemos confesar muy a pesar nuestro, que el líder señor Mora no estuvo feliz en sus justificaciones en favor de Rusia. No lo vamos a culpar. Puede que no haya recibido órdenes concretas al respecto por ser los acontecimientos muy recientes. Pero es que no solamente no estuvo feliz en esas justificaciones, sino que definió con frase inconfundible, las tinieblas de lo que él llama la política rusa. Ni siquiera queremos pensar que sea tanta la maldad de Stalin. Nosotros mismos que hemos espigado ya mucho en este campo, nos habríamos atrevido a poner en boca de aquel sátrapa, tales propósitos.

Pero vamos por partes. Hay mucha tela que cortar en el discurso o conferencia del señor Mora. Pero tres fueron los puntos culminantes de su misión oratoria de la noche del viernes.

La conferencia en primer término estaba llamada a desnaturalizar la intención y efecto de una caricatura admirablemente concebida por el caricaturista don Francisco Hernández y publicada recientemente por LA TRIBUNA. En un alarde de ingenio el referido caricaturista puso a marcar el peso de ganso a Stalin y Hitler, mientras los comunistas criollos quedaban sorprendidos de ver que el odio que le han infundido contra Hitler era simplemente para entre casa. Es decir, para fines electorales de Costa Rica. Les habían dicho que había que combatir al fascismo por todos los medios porque el proletariado era la única salvación de las naciones. Y cuando el pueblo costarricense que oía al comunismo del señor Mora, ha sabido que la dictadura del proletariado va del brazo de Hitler, de Mussolini, de los totalitarios, entonces ha tenido que pensar que no se trataba más que de un engaño. En esa situación, el diputado comunista señor Mora ha creído del caso explicar la situación para anular — imposible pretensión la de ocultar la verdad de la caricatura — los efectos que tal advertencia gráfica podría ocasionar en las debilitadas filas del comunismo fanatizando por el señor Mora. Y a él en primer término, es decir, al caricaturista dedicó especialmente su conferencia. Eso era lo esencial para efectos de propaganda política. Pero había también que explicar lo de allá. La alianza ruso-alemana era el tópico de rigor. Y entonces el diputado señor Mora dijo que la conducta de Rusia era un gesto de cruel viveza, de venganza, de defensa del comunismo. Reconstruyamos a la memoria sus tétricas palabras:

"Antes de Munich — dijo Mora — Inglaterra y Francia no tomaron en cuenta a Rusia para ese pacto, porque la intención de esas dos potencias democráticas que no lo son en realidad, era la de que Rusia

## DEL GABINETE BRITANICO

LONDRES, 28. UP—La sesión del gabinete británico convocada por el primer Chamberlain con el propósito de discutir la respuesta que había de darse al Fuehrer Hitler para las diez y treinta minutos de la mañana del domingo fué postergada hasta la tres de la tarde a fin de permitir a los expertos un tiempo adicional para la redacción del importante documento. La sesión abrióse a las 3 y 25 minutos y duró hasta las cuatro y 47 minutos, informándose enseguida que el gabinete no celebraría una nueva reunión durante el día domingo. En los círculos bien informados se entiende que la respuesta británica al mensaje del Fuehrer hace suyas las declaraciones de Hitler acerca de los sentimientos amistosos de Alemania hacia la Gran Bretaña y solicita del Fuehrer una definición exacta del problema polaco. Esta opinión fué dada anterior a la reunión del gabinete de ayer tarde, y fuentes muy allegadas a las esferas oficiales se expresaron en el sentido de que no cabía ninguna duda de que uno de los motivos del Fuehrer para dirigirse a los gobiernos anglo-franceses era el de permitirles a los grandes transatlánticos alemanes regresar a los puertos alemanes regresar a los puertos alemanes y de ponerse a salvo en puertos neutrales donde ellos estarían seguros al establecer la armada británica el bloqueo de las costas alemanas y barrerá al comercio marítimo alemán de los mares. Posteriormente se supo que el gabinete se reunió a las tres de la tarde en punto pero que no se supo esto hasta después de que la reunión ya estaba sesionando. Para evitar la numerosa muchedumbre que siempre se aglo-

mera frente a la residencia oficial de crisis algunos de los ministros en la calle Downing", por la entrada al "once" y luego pasaron por un pasillo cios sin que nadie pueda darse cuenta

## LO QUE PIDIO HITLER A LA GRAN BRETAÑA EN SU MENSAJE DEL SABADO

LONDRES, 28. UP— De acuerdo con el ministro de relaciones exteriores diplomáticos extranjeros ayer, por el embajador Sir Neville Henderson al gobierno británico las seguridades de Alemania para la Gran Bretaña parentesco de raza entre los pueblos segundo punto Hitler demanda satisfacción reclamos alemanes en contra de Polonia que una vez que dichos reclamos han sido satisfechos Alemania estaría dispuesta a participar en una conferencia internacional para discutir los otros puntos que afectan a las naciones y expresa la opinión que los reclamos alemanes contra Polonia son tan legítimos como los de Polonia. La fuerza tendría que resultar por una decisión internacional, dijo Hitler. Alemania está dispuesta a discutir el problema de Polonia, sino también el desarme de

se indignara con Alemania y fuera a la guerra, mientras las democracias occidentales sonreían de ver la destrucción de los dos pueblos enemigos, y poder después declararse los amos de Europa y del mundo, cuando Rusia y Alemania quedaran aniquiladas e impotentes. Rusia guardó en silencio la ofensa y aguardó la oportunidad. La rueda de la política europea da vueltas, y ahora son Inglaterra y Francia las que se ven forzadas a pelear con Alemania por el caso de Polonia, y entonces Rusia se alía aparentemente con Alemania, para animar a esta a ir a la guerra de tal modo que se las naciones occidentales las que se destruyan, se maten, se aniquilen, y entonces Rusia poder continuar adelante con su revolución social, sobre las montañas de cadáveres, sembrando el odio y la venganza sin correr ningún riesgo".

En estas frases condensamos esta segunda parte del discurso inaudito del señor Mora. Rusia para el señor Mora no es más que el eje controlador de la oportunidad. No tiene ideales. No quiere sacrificarse por una causa. Lo que anhela es destruir a los otros o mejor dicho que los otros se destruyan. Y así Rusia sonriente y feroz quedará dueña de los destinos del mundo para hacer que triunfe esta suigeneris democracia que defiende y alienta el señor Mora, el líder principal de "Alianza Comunista".

Finalmente contempló el problema de Oriente. Dijo que de este modo, al celebrar una alianza con Alemania, sus sueños de conquistar a China para la DEMOCRACIA rusa, estaban realizándose, y que Japón tendría que ceder en presencia de esta alianza.

Y como corolario el señor Mora dijo que estaba llegando el momento de que Rusia triunfara por encima de todos. Calificó a Inglaterra y Francia de traidores, y lanzó sus increpaciones más terribles contra Alemania e Italia que se han entregado a las habilidades rusas.

No queremos decir si esta conferencia del señor Mora tiene siquiera una lógica porque tal vez para nosotros fué imposible encontrarla.

Al menos los más grandes comentaristas difieren de las apreciaciones anteriores del señor Mora. Vamos a reproducir las de uno de ellos de los últimos días. Ellas son exactas y desapasionadas, pero es que Boris Shub no es jefe de un partido de Alianza Democrática para conquistar algunas curules.

Repetimos que el discurso del señor Mora tiene miga. Y continuaremos espigando en sus palabras, para demostrar que el comunismo criollo difiere mucho en todo del internacional, pero no del netamente stalinista, supremo maestro de estas maniobras.

He aquí lo que dice Shub:

"El movimiento comunista internacional está desorientado. No es comprensible para ellos este juego de Rusia con Alemania, un entendimiento entre los dos países constituiría un golpe de muerte para su movimiento, porque la propaganda exterior del Komintern ha sido orientada durante algunos años como una fuerza "antifascista". Pero desde el punto de vista de la "seguridad nacional", esta maniobra tendría justificación.

Por eso las conversaciones con Gran Bretaña han caminado tan despacio—un paso adelante y dos atrás como el Lambeth Walk— y las exigencias rusas se han hecho cada vez más lentas por diversas razones. Porque Gran Bretaña quería arriesgar poco en el juego. Los términos de la proposición que rechazó el premier Molotov en mayo, habría dejado a Rusia e inminencia de una invasión alemana por los Estados del Báltico. Rusia necesita un tratado conveniente, o nada. Y el tratado conveniente debe comprender la seguridad del respaldo de los aliados democráticos sobre Finlandia, Estonia, Letonia y aún Lituania.

Pero Stalin se va creando un dilema. A diferencia de Hitler, Stalin ha tenido que dar satisfacción a las aspiraciones democráticas de su pueblo. Contando con un poder que los Romanoff, habían envidiado, el gobierno ha propagado el mito democrático que puede entrañar, —aplicando la sentencia de la dialéctica,— la semilla de la propia destrucción del "Estado bolchevique". Stalin dijo en el discurso pronunciado ante el Congreso del Partido: "Nadie puede discutir que nuestra constitución es la más democrática del mundo".

ALCIDES ALARCÓN

# HITLER y de la respuesta de DALADIER

el reajuste de la economía alemana que se haría necesario en relación con la limitación de armamentos sería un proceso prolongado en vista de que toda la industria alemana tendría que efectuar un cambio de frente radical. Una fuente autorizada de claró que el Fuehrer ofreció al gobierno de la Gran Bretaña una garantía para respetar los límites del Imperio Británico durante los próximos cincuenta años como un gesto para indicar que Alemania, con excepción de la devolución de las colonias mandatarias, no tenía ningún problema territorial con la Gran Bretaña. El problema polaco sería arreglado definitivamente en la conferencia internacional, y que la Gran Bretaña serviría de garante de que Polonia aceptaría las decisiones de la conferencia. La cesión de Danzig y del corredor polaco se harían ahora mismo, pero que Alemania se comprometería a cumplir su promesa de permitir a Polonia el establecimiento de un puerto libre en dicha ciudad para darle una salida permanente al mar.

## ASEGURASE QUE LA GRAN BRETAÑA CONSULTA A ESTADOS UNIDOS ACERCA DE LA RESPUESTA A HITLER

LONDRES, 28. UP— Sin confirmación se supo ayer en los círculos allegados al gobierno británico que la Gran Bretaña estaba consultando al gobierno de los Estados Unidos acerca de su respuesta a Hitler, deseando conseguir la opinión general del presidente Roosevelt acerca de ella. Siempre sin confirmación se dijo que la contestación británica propone un armisticio de seis meses para la solución de la disputa germano-polaca, plazo durante el cual ninguna de las dos partes se valdría de las armas.

WASHINGTON, 26. UP Por Weldon James— En los círculos de los diplomáticos extranjeros se esparció hoy la creencia de que en la situación europea se aproximaba un estado de cosas algo parecido al que precedía a la conferencia de Munich, como re-

sultado de la presión ejercida por la Gran Bretaña sobre Polonia a que concediera a Alemania sus demandas mínimas, o sea la cesión del puerto de Danzig y una carretera a través del corredor polaco. Los diplomáticos están convencidos de que la Gran Bretaña está esforzándose para impresionar a Polonia de que una concesión de esa índole es necesaria en este momento a fin de proveer el tiempo requerido por las potencias occidentales para movilizar todo su poderío militar y naval y al mismo tiempo tratar de conseguir que Italia abandone su posición al lado de Alemania como miembro del eje Roma-Berlin, manobra que los británicos en el estado actual de tensión consideran imposible, pero que ellos opinan podrá alcanzarse dentro de algunos meses. El plan británico es el de alinear a favor de la Gran Bretaña y de Francia no solamente a Italia, sino también a Japón y luego tratará de obtener la neutralidad absoluta de la Unión Soviética en un conflicto futuro, ya que después de haber realizado estos arreglos las potencias aliadas estarían capacitadas para oponerse a cualquier intentona de parte del Reich de continuar la participación de Polonia. El poderío militar de los aliados garantizaría unas perspectivas mucho más halagadoras para el éxito definitivo sobre Alemania. Aun los diplomáticos neutrales se expresaron en el sentido de que la última decisión dependía de Polonia. Los anglo-franceses están ansiosos para que se gane ese plazo a fin de completar sus preparativos y por lo tanto apoyarían cualquier decisión de parte de Polonia de hacer concesiones mínimas a Alemania en este momento. Los diplomáticos polacos admitieron que sin duda alguna existían algunos elementos en favor de estas concesiones para postergar el conflicto, pero al mismo tiempo ellos insistieron en que ello era imposible desde el punto de vista polaco, haciendo ver que la base de la alianza militar anglo-polaca firmada ayer se basaba justamente sobre la defensa del estatuto de Danzig y de que el gobierno polaco no podía conceder las concesiones mínimas, puesto que estas son las mismas que Polonia rehusó conceder en el mes de abril próximo pasado. Los diplomáticos polacos calificaron los informes alemanes respecto de la paz como el "cañón de mayor calibre hasta ahora empleado en esta guerra de nervios". Aunque ellos no podían ver ningún aflojamiento de la tensión ellos demostraban algo más de optimismo debido a que Hitler con su pacto de no agresión con la Unión Soviética produjo un distanciamiento definitivo con Japón, y al mismo tiempo desilusionó a Italia y a España, posiblemente de un modo suficiente para neutralizar a estas naciones en un conflicto. Los diplomáticos polacos no están seguros de la posición de Rusia debido a que ella firmó el pacto con Alemania en la creencia de que éste desmoralizaría a los anglo-franceses y destruiría toda posibilidad de que ellos apoyaran a Polonia, dándole a Alemania y Rusia una rápida victoria diplomática sin ningún derramamiento de sangre. Insistieron ellos que en lo esencial la crisis no había cambiado sino en el sentido de que existía una ligera posibilidad de que Hitler se convenciera de que su posición estaba debilitada en lugar de robustecida por la firma del pacto, por lo cual el Fuehrer quizá estaría dispuesto a ceder por primera vez. Los polacos consideran que la única alternativa en el caso como queda planteado en este momento es la guerra, si es que las negociaciones que han de celebrarse incluyen concesiones territoriales de parte de Polonia.

## EL ALMIRANTAZGO BRITANICO CIERRA EL MEDITERRANEO A LOS BARCOS MERCANTES

LONDRES 28. UP—El almirantazgo ha cerrado el Mediterráneo a todos los barcos británicos, prohibiéndoles entrar o salir, sea por el estrecho de Gibraltar o por el canal de Suez, así como salir de cualquier puerto sin orden especial de las autoridades navales británicas. Una proclamación de defensa, que contiene un centenar de regulaciones, fué publicada por el gobierno, estableciendo que todos los barcos deben sufrir alteraciones en su estructura o externas antes de salir de los puertos, lo cual harán sólo con órdenes del almirantazgo.

## HOLANDA DECRETA LA MOVILIZACION GENERAL

LA HAYA, 28— El gobierno holandés ha decretado la movilización general del ejército y la marina, en vista de la gravedad de la situación que prevalece en Europa.

## ESPAÑA NO HA ASEGURADO A GRAN BRETAÑA Y FRANCIA SU NEUTRALIDAD EN CASO DE QUE ESTALLE LA GUERRA

LONDRES, 28.— Con relación a la visita que el embajador español duque de Alba hizo al ministerio de relaciones exteriores, un vocero de la embajada ha manifestado a la United Press que no es cierto que el embajador informara a los gobiernos británico y francés que España guardaría la neutralidad en caso de estallar la guerra, indicando que la visita fué simplemente protocolar, con motivo del regreso del embajador de sus vacaciones.

## CONVOCADO EL PARLAMENTO BRITANICO PARA EL MARTES

LONDRES, 28.—El gabinete acordó convocar el parlamento para una sesión extraordinaria mañana, en la cual el premier Chamberlain informará acerca de la situación actual y las medidas dictadas por el gobierno para la seguridad de la nación y del imperio, y al mismo tiempo los dirigentes de los grupos de oposición pronunciarán cortos discursos en apoyo del gobierno. Estimase esta convocatoria urgente del parlamento como otra prueba de la gravedad de la situación, ya que se había pensado originalmente que la sesión se celebrara el jueves.

## TEXTO DE LA CARTA DE HITLER A DALADIER

LONDRES, 28. UP—La carta que el Fuehrer Hitler envió ayer al premier Edouard Daladier, y cuyo texto original fué traído a esta capital por el doctor Schmidt, traductor oficial del Fuehrer, hace una historia completa de las relaciones germano-francesas, desde que Hitler llegó al poder en 1933, y de las que existieron entre las dos naciones desde la guerra mundial hasta el momento actual, recalcando que Alemania no siente para su

(PASA a la Pág. SEIS)

## GRAN BRETAÑA EN SU

De acuerdo con la información que Lord Halifax, ofreció a los mensajeros del Fuehrer traído por Henderson el sábado primero con las seguridades de la amistad continuada entre la Gran Bretaña y Francia, refiriéndose luego al problema de ambas naciones. En el mensaje de satisfacción con respecto de los problemas mundiales que atacan a la opinión de que los reclamos urgentes que ellos no podrían ser discutidos en la conferencia, ya que esta por protractada. En dicha conferencia, Alemania no solamente está haciendo ver, sin embargo, q'

Anúnciese en NOVEDADES

# NUUEVO Y NOTABLE PRODUCTO BAYER

## Cortal



He aquí las excepcionales características de este nuevo y notable producto:

- Fabricado en los famosos Laboratorios Bayer, cuyo prestigio científico es mundial.
- Efecto ultra-rápido y tolerancia perfecta.
- Corta dolores, la "goma," resfriados, fiebres, escalofríos y otras indisposiciones comunes.
- Envase muy moderno, muy cómodo y muy higiénico: EL LIBRITO "Bayer" CORTAL.
- Al alcance de todos los bolsillos: El LIBRITO "Bayer" CORTAL cuesta sólo 15 cts.

### ¿Qué es Cortal?

Es una fórmula moderna y científica que contiene 3 ingredientes medicinales, los cuales actúan en conjunto produciendo un efecto reforzado y sumamente rápido, en todos los casos en que hay dolor, fiebre, escalofrío, congestión y decaimiento general.

### Para su protección

cada tableta de Cortal está envuelta herméticamente en CELLOPHANE, papel transparente e impermeable. Así cada tableta se conserva en toda su pureza y eficacia, protegida contra la humedad, el polvo e impurezas de toda clase, sin haber sido nunca tocada por manos humanas.

¡Pida en cualquier farmacia o botica el LIBRITO "Bayer" CORTAL!

2 TABLETAS 15 cts.



TELEFONOS:

5020  
5030

GARAGE RUIZ

RAPIDEZ — ECONOMIA — SEGURIDAD

TELEFONOS:

5020  
5030

# Hitler envió un nuevo mensaje al Gobierno Inglés

ASUMIO EL ALMIARNTAZGO BRITANICO EL CONTROL DE LA MARINA MERCANTE CERRANDO EL MEDITERRANEO A LOS BARCOS INGLESSES

España no ha asegurado a Gran Bretaña y Francia su neutralidad en caso de una guerra.—Conocido el parlamento británico para el martes.—Holanda decreta la movilización general

(Viene de la Pág. CINCO)

vallente enemigo de antaño ni odio ni rencor de ninguna clase" Entra luego a considerar las relaciones con Polonia y hace ver que el pueblo polaco ha maltratado a los ciudadanos alemanes con terrible zaña, a través de los años, pero que él tenía la abso luta seguridad de que las dos naciones hubieran llegado a un entendimiento definitivo a principios del año en curso, si no hubiera sido que la Gran Bretaña hubiera impulsado a Polonia hacia la intransigencia, prometiéndole todo su apoyo. "Yo estoy profundamente convencido de que si muy en ese momento, especialmente Inglaterra, no se hubiera lanzado en contra de Alemania con una terrible campaña de prensa, y en lugar de esparcir rumores de una movilización alemana, hubiera recomendado a los polacos la mayor cordura, Europa podría estar gozando y gozaría durante los próximos 25 años de la más completa paz. Como se presentaron las cosas, sin embargo, la opinión polaca fué excitada por la mentira acerca de la agresión alemana. Las decisiones claras que demandaba la situación, como quedó planteada, fueron hechas muy difíciles para el gobierno polaco; ante todo, la capacidad del gobierno, para tomar en consideración las limitaciones de las posibilidades realistas, fué perjudicada por la promesa que siguió de una garantía de apoyo. El gobierno polaco declinó las propuestas. La opinión pública polaca estaba convencida de que ahora la Gran Bretaña y Francia lucharían en favor de Polonia y comenzó a hacer demandas que posiblemente pudiera uno calificar de nacidas en una locura ridícula, aún cuando ellas no eran tan peligrosas. En ese momento se inició un terror inaguantable, una persecución física y económica de los alemanes radicados en Polonia, aunque su número de más de un millón y medio de personas, y en especial en las regiones cedidas por el Reich a Polonia. Yo deseo hablar aquí de las atrocidades que ocurrieron. Sea suficiente que diga que también Danzig se puso cada vez más consciente, como resultado de los constantes actos agresivos, cometidos por los funcionarios polacos, del hecho que ella estaba entregada de un modo irreparable al despotismo de una potencia extraña al carácter nacional de la ciudad y de su población. Puedo yo ahora, señor Daladier, tomarme la libertad de hacer esta pregunta a Ud.: "¿Cómo hubiera actuado usted en su carácter de francés si por medio de algun acontecimiento desafortunado producido por una guerra, una de sus provincias hubiera sido separada por un corredor ocupado por una potencia extranjera, y si una gran urbe, digamos Marsella, hubiera sido impedida a pertenecer a Francia, y si los franceses residentes en dicha área hubieran sido perseguidos, golpeados y maltratados, y aun asesinados de la manera más bestial?"

"De un modo abierto yo aseguré a los franceses que la devolución del territorio del Sarre debía formar la condición para conservar la paz entre nosotros, y una vez que dicho territorio regresó al seno del Reich, Alemania robusteció sus seguridades dadas a Francia, apartando todos los asuntos que pudieran molestar al pueblo francés. Ud. es francés, señor Daladier, y por tanto yo sé como hubiera actuado. Yo soy alemán, señor Daladier. No dude usted de mi sentimiento de honor, del conocimiento, de mi deber para actuar exactamente como usted. Señor Daladier, alguna comprensión de que Alemania no tuviera ninguna causa para insistir en que el corredor a través de Francia permaneciera en su lugar, que el territorio robado no debía ser restaurado, y que quedaría prohibido el regreso de Marsella a Francia? Por cierto, yo no puedo imaginar, señor Daladier que Alemania lucharía en contra de usted, por este motivo. Porque yo y todos nosotros hemos renunciado a Alsacia y Lorena a fin de evitar un nuevo derramamiento de sangre. Mucho menos derramaríamos sangre a fin de sostener una injusticia que de hecho resultaría tan inaguantable por usted, como sería inmaterial para nosotros. Yo siento exactamente como usted y como escribe en sus cartas, señor Daladier. No cabe la menor duda de que es posible que nosotros como antiguos combatientes en el frente de batalla nos entedemos mucho mejor en un número de campés. Sin embargo, yo le pregunto, comprende usted también esto: que es del todo imposible que una nación de honor renuncie el reclamo a casi dos millones de seres humanos y de verlos maltratados en sus propias fronteras? Por lo tanto yo he formulado una demanda clara a Polonia.



PROTEJA EL ENCANTO DE SU SONRISA

Combata la Acidez

CADA VEZ QUE SE LIMPIE LOS DIENTES

Aun los dientes más blancos, sanos y fuertes no están a salvo del peligro de los ácidos bucales. Estos ácidos pueden formarse en cualquier boca al fermentarse las partículas de alimento que se quedan entre los dientes; con frecuencia causan caries y afectan las encías. La Crema Dental Squibb, por ser antiácida, al entrar en contacto con los destructores ácidos, los neutraliza. Es pura, muy agradable y económica. Usela diariamente.



CREMA DENTAL SQUIBB

EL DENTIFRICO ANTIACIDO

La ciudad de Danzig y el Corredor deben regresar a Alemania. Las condiciones macedonanas prevalentes en nuestra frontera oriental deben ser removidas. Yo no veo ningún camino de cómo persuadir a Polonia, la que en estos momentos se siente inexpugnable ahora que ella goza de la protección de sus garantes, para que acepte una solución pacífica. Sin embargo, yo desesperaría del futuro honorable de mi pueblo si no estuviéramos determinados, en circunstancias semejantes, a resolver el problema de una manera u otra. Si nuestros dos países por ello estarían destinados a encontrarse de nuevo en el campo de batalla, habría sin embargo, una gran diferencia en los motivos. Yo, señor Daladier, estaré dirigiendo a mi pueblo en una lucha encaminada a rectificar una injusticia, mientras estarán luchando para conservar esa injusticia flagrante. Esto es tanto más trágico, en vista de que muchos hombres importantes, también entre su propio pueblo, han reconocido la locura de las soluciones encontradas en aquel entonces, (aquí se refiere Hitler a los términos del Tratado de Versalles), como también a la imposibilidad de mantener estas soluciones de un modo permanente. Yo estoy perfectamente sabido de las serias consecuencias que atraerán un conflicto semejante. Creo, sin embargo, que los polacos tendrán que aguantar la más dura de las cargas, porque sea quien sea, quien gane esta guerra, el Estado polaco de hoy estará perdido de cualquier manera como usted lo estime. Es muy doloroso ver cómo nuestros dos pueblos tendrían que entrar ahora en una nueva sangrienta guerra con todos sus horrores de destrucción, no solamente para usted, sino también para mí. Como ya he observado, yo no veo ninguna posibilidad para que nosotros de nuestra parte, ejerzamos influencia en el sentido de que Polonia entre por los senderos de la razón y que corrija una situación que es insostenible para el pueblo alemán y el Reich alemán". (f) ADOLPH HITLER.



ES UN VERDADERO PRODIGIO!

La Tribuna es el favorito de todos

## EL DUELO DE AYER

En las horas de la noche de ayer falleció en esta capital la apreciable matrona doña Natividad Morav. de Marichal, fundador de un hogar muy estimado en nuestra sociedad. Dama generosa, de nobles sentimientos, disfrutaba de las más grandes simpatías entre sus numerosas amistades, por lo que su fallecimiento ha sido muy sentido. Hoy a las 10.30 horas tuvieron lugar sus funerales en la Iglesia de la Merced, con lujoso acompañamiento, dirigiéndose luego el cortejo al cementerio general. NOVEDADES envía su manifestación de pesar a sus hijos don Bartolomé Marichal, señora y familia, a don Alberto Marichal, señora y familia, a doña María Cristina de Sell, a la señorita Neity Marichal y a su hijo político nuestro compañero de trabajo don Rodrigo Bohórquez.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO Contameos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos. SAN JOSE, COSTA RICA Apartado 1317 Teléfono 2134

La Mejor Revista Para Familias

:: "EL HOGAR" ::

Pídala al "Gordo" de las Revistas o solicítela al APARTADO 1937

# Los Paraguayos derrotaron a La Libertad

Se jugó el domingo en el Estadio Nacional el segundo encuentro de la temporada internacional de fútbol, que significó una segunda victoria para los futbolistas paraguayos del Atlético Corrales, que derrotaron a La Libertad por 6 tantos contra dos, después de un juego en que la mejor actuación fue de arte de los vencedores. El juego fue presenciado por numerosísimo público que llenó las tribunas de sombra y sol, lo que purea el entusiasmo por la temporada.

## LA ALINEACION DE LOS EQUIPOS

Los equipos, bajo el arbitraje de don Jorge Hernández, alinearon en la siguiente forma: Paraguayos: Fango en la puerta; Samaniego y Acosta en la zaga; Seguel, Ortega y Escobar en la línea media; Gómez, Fuentes, Casco, Morales y Malfatti en la atacante. Libertad: Vieto, en la puerta; Goldoni y Madriz, en la zaga; Calvo, Fausto y Godo Cruz en la línea media; Verdesia, Amador, Lalo Rojas, Memo Flores y Neco, en la delantera. Extrañó que desde la iniciación no se alineara a Pizote y Chiseta, que entraron a la cancha con los libertos.

## SE INICIA EL JUEGO

Correspondió hacer el saque inicial al doctor don Benjamín Hernández, cónsul del Paraguay a quien se dedicó el encuentro. Una vez llenado ese requisito el árbitro ordenó la iniciación del juego.

## CON GRANDES BRIOS

Los libertos toman la iniciativa. Su atacante produce la pri-

## EL SCORE DEL SEGUNDO ENCUENTRO INTERNACIONAL DE FUTBOL FUE DE 6 TANTOS CONTRA DOS

**GUILERMO FLORES FUE EL MEJOR HOMBRE DEL EQUIPO, JUGANDO TAMBIEN CON ACIERTO NECO, DESTACANDO DURANTE TODO EL ENCUENTRO LA MAGNIFICA LABOR DE MEMO FLORES**

Desacertada fué la actuación de los porteros de La Libertad.—Los paraguayos jugaron más que en el anterior encuentro y durante todo el juego lograron mantener la ventaja del score.—Numerosísima fué la concurrencia que presenció este segundo encuentro de la temporada internacional

mera entrada, que está bien dirigida, y que trae como consecuencia un corner, cedida por Samaniego. Ejecuta Verdesia y es Acosta quien defiende con cabeza. Luego es otra entrada y un magnifico punteo de Memo Flores, que detiene Fanego.

## RESPONDEN LOS PARAGUAYOS

Transcurridos los primeros minutos logran los defensas paraguayos controlar la acción de la atacante liberto, y el juego se desarrolla ahora en el terreno de los defensas libertos; vemos una buena y oportuna intervención de Goldoni quien desvía con la cabeza un colocado pase a Casco, el formidable anotador de goals.

## ANOTAN LOS PARAGUAYOS

El juego está parejo aunque con acciones más efectivas de parte de los paraguayos. Seguel intercepta una entrada de Neco y sirve adelantando a su extremo izquierdo Gómez; este burla defensa y desde la línea de toque envía al centro; la bola se cuele por una esquina del goal liberto, y es así como se produce, a los cinco minutos de

iniciación, el primer tanto de los paraguayos. Lo de Gómez era un punteo sino un centro, y de allí que Vieto tenía chance para actuar; pero se quedó quieto viendo como la bola se colaba en su portería.

## SIGUE EL JUEGO PAREJO

Esa anotación no desconcierta a los libertos; su atacante hace poderios por emparejarla y vemos que el juego se desarrolla por el ala derecha, donde Memo Flores está desarrollando una labor estupenda que le vale nutridos aplausos.

## PENAL CONTRA LOS PARAGUAYOS

A los ocho minutos de iniciación, o sea tres minutos después de la primera anotación, Samaniego comete una mano penal en los momentos en que se produce entrada de la atacante liberto. El juez castiga la falta, y corresponde a Manolo Amador ejecutarla.

## PERO NO SE ANOTA

Manolo Amador dispara a la esquina pero Fanego se ha lanzado y logra atrapar; recibe una

ovación del público. En consecuencia el penal no ha sido anotado por los libertos.

## JUEGO MOVIDO

El juego sigue movido; atacan las delanteras y obligan intervención constante de las defensas. En las porterías hay oportunidades de anotación pero no se producen punteos, con excepción de uno magnifico de Memo Flores, que Fanego logra detener.

## EMPATADO EL SCORE

Han transcurrido quince minutos de juego. Se juega en terreno defensivo de los paraguayos. Amador sirve a Memo Flores; este regatea a dos defensas y entrega el esférico a Neco, quien con gran acierto se cuele por su ala y sirve a Memo Flores quien desarrollando estupenda jugada envía un formidable e imparable punteo que se convierte en el primer tanto de La Libertad, el del empate. El juego transcurre más movido y con jugadas de interés.

**ENTRA A ACTUAR CHISETA**  
La Libertad introduce modifi-

caciones en su equipo. En lugar de Calvo entra a jugar Chiseta en el medio izquierdo. El juego sigue desarrollándose interesante. Los paraguayos actúan con mayor entendimiento, y en cuanto a los libertos juegan con gran entusiasmo sus integrantes, pero se hace visible que algunas jugadas no se completan por no haber un acoplamiento completo del equipo.

## DESEMPATAN LOS PARAGUAYOS

A los 25 minutos de juego se produce el desempate, a favor de los paraguayos. La anotación la consiguió el extremo izquierdo Gómez quien desde largo, casi desde su extremo, envió un punteo a Vieto que no pudo detener. La bola entró por la esquina donde se encontraba Vieto, quien se colocó bien pero no logró bloquear. Así el score está dos a uno, favoreciendo a los paraguayos.

## DOMINAN LOS PARAGUAYOS

Esa anotación origina que los paraguayos se posesionen del terreno defensivo liberto. La atacante paraguaya conduce buenas entradas y busca más anotaciones; esto obliga la labor más esforzada de parte de las defensas libertas, donde se destacan Chiseta, Madriz y Goldoni.

## TERCER TANTO DE LOS PARAGUAYOS

Cinco minutos más tarde de haber conseguido el desempate, logran los paraguayos la tercera anotación. Fue consecuencia de un tiro libre al marco; lo ejecutó Escobar quien envió el esférico al marco; intervinieron Vieto y Casco, pero este logró salir adelante e introducir la bola en el goal de La Libertad.

## QUINCE MINUTOS SIN ANOTACIONES

Se juegan los otros quince minutos de este tiempo pero no se producen más anotaciones. El juego se ha desarrollado movido, pero con más fútbol de parte de los paraguayos.

## TERMINA EL PRIMER TIEMPO

El primer tiempo termina con score de tres a uno, favoreciendo a los paraguayos.

## COMIENZA EL SEGUNDO TIEMPO

Transcurrido el descanso reglamentario, da comienzo el segundo tiempo. Los paraguayos presentan la misma alineación. La Libertad así: Vieto, en la puerta; Goldoni y Madriz, en la zaga; Calvo, Fausto y Chisea, en la línea media; Verdesia, Amador, Lalo Rojas, Memo Flores y Neco en la delantera.

## DOMINAN LOS PARAGUAYOS

Desde la reanudación del juego dominan los paraguayos. Su delantera presiona y obliga a jugar a la defensa contraria; la integración de la línea media está mejor pues Chiseta está actuando en el izquierdo, o sea en su puesto, y como consecuencia actúa en muy buena forma.

## EL CUARTO DE LOS PARAGUAYOS

Desde la reanudación del juego dominan los paraguayos. Su

(PASA a la Pág. TRES)

# B. S. A.

## LA BICICLETA REALMENTE DE CALIDAD

### EN EXHIBICION AHORA

### Y A PRECIOS COMODOS

EN EL

# CICLO SPORT

Frente al Teatro Adela - **BETTONI & Co.** - Teléfono 2789

## La política británica en el Lejano Oriente

El Primer Ministro de la G. Bretaña, Mr. Neville Chamberlain, y el Ministro de Negocios Extranjeros, Lord Halifax, expusieron recientemente en el Parlamento la política del gobierno británico en el Lejano Oriente. Antes de discutirse la cuestión de Tientsin, la Gran Bretaña reconoció la situación dominante del ejército japonés en los territorios de China que el ejército ocupa efectivamente.

Esta actitud está en armonía con la adoptada por Francia, los Estados Unidos de América, y otros países que tienen grandes intereses en China.

Allí donde la ocupación japonesa es efectiva, la Gran Bretaña no apoyará la oposición, no la obstrucción, a aquellas medidas que el ejército japonés pueda considerar necesarias para su seguridad, y para el mantenimiento del orden público. Pero se hará una distinción clara entre la actitud británica en tales localidades y la política general británica en China. Es indiscutible que Inglaterra no se pone del lado del Japón.

Las muchas Concesiones británicas en China han sido de importancia grandísima para el país. Son ricas, están bien administradas y han sido consideradas como refugios por los chinos que se han visto en cualquier clase de apuro. Los japoneses han tendido, por lo tanto, a considerarlas, muy injustamente, como fortalezas pro-chinas en territorios controlados por el ejército japonés, y éste ha echado la culpa ala Gran Bretaña de la impotencia de Japón para subyugar a China.

La actitud prescrita ahora para los súbditos británicos es que debieran "esforzarse por considerar las hostilidades chino-japonesas con mayor conocimiento de las dificultades del Japón y del punto de vista japo-

# Segovia y Cía., S. A.

EL ALMACEN MEJOR SURTIDO EN TODA CLASE DE ABARROTES.

DISTRIBUIDORES EN COSTA RICA DEL FAMOSO y EXQUISITO

## WHISKY White Horse

y de los deliciosos whiskys Laird O. Logan y Ancient Scotch, especiales para personas de refinado gusto.



APARTADO 211.

SAN JOSE

TELEFONO 2756

nes del caso", lo cual hacen ya otras Potencias en el Lejano Oriente. Es esperar demasiado que este acuerdo restablezca completamente buenas relaciones entre la Gran Bretaña y Ja-

pón, pro debiera dar lugar a cierta modificación de la campaña anti-británica en la prensa japonesa.

ANDREW BLACKMORE.

### DOS FABRICAS DE GUARO CONTRABANDO APREHENDIDAS AYER

Una lo fué en las faldas del volcán Poás por el Resguardo de Grecia y la otra en San Isidro de Heredia por el cabo de la Inspección General Sr. Chavarría

Ambas estaban muy bien instaladas en ranchos pajizos y se tenía cantidad de fermento listo para destilar

Durante el día de ayer fueron aprehendidas por las autoridades fiscales dos grandes fábricas de licor clandestino. Una lo fué en San Isidro de Grecia, ya en las faldas del volcán Poás, en propiedad de los señores Niehaus; casi siempre los contrabandistas buscan montarlas en propiedad de gentes respetables, por creerse así a cubierto de las autoridades.

Llevó a cabo el trabajo el resguardo de Grecia a las órdenes del subinspector señor Clímaco Palma, encontrándose un depósito de fermento de 150 litros, todo lo cual estaba bien instalado en un rancho pajizo, que fué destruido, recogiendo los aparatos usados en el negocio ilícito.

La otra fábrica fué descubierta por el cabo del resguardo de esta capital Juan Manuel Chavarría que realizó el trabajo con varios de los guardas de esta capital. Estaba en el lugar llamado Bajo de Honduras, jurisdicción de San Isi-

dro de Heredia en propiedad de un Fonseca. Todos fueron también destruidos decomisándose los aparatos que han sido puestos en la mañana



de hoy en manos del juez penal de hacienda.

### A LOS SASTRES DE COSTA RICA

MAQUINAS ESPECIALES para SASTRERIA, MARCA

ADLER,

BRAZO LARGO, COSEN HACIA ADELANTE y ATRAS. Toda clase de máquinas para la Industria.

LOS ENTENDIDOS LAS PREFIEREN. — FACILIDADES DE PAGO —

AGENCIAS ADLER

Teléfono 4714

Apartado 1735

— 50 varas al Este Teatro América. —

## LOS PARAGUAYOS...

(Viene de la Pág. TRES)

ron su juego de combinación y colocación. Los libertos hicieron poderios por contrarrestar esa acción, pero los paraguayos supieron desartrollarla. De parte de los paraguayos actuaron con gran acierto todos, destacando Gómez, Ortega, Amador, Pirata Fuentes, Casco y el arquero. De parte de La Libertad el mejor fue Femo Flores; Pizote actuó muy bien en el segundo tiempo que se le dió chance; Lalo Rojas distribuyó bien en la atacante. Y Neco hizo una buena labor e nel extremo; lo que si no procedía era que en parte del segundo tiempo se pasara al interno y que Flores que fué el mejor hombre del ataque y del equipo pasara al extremo. En la defensa los mejores fueron Goldoni, Chiseta y Calvo; creemos que Chiseta debió haber jugado en el medio izquierdo desde que entró, y que Calvo debió haber quedado en el medio izquierdo. Madriz se mejoró mucho en el segundo tiempo; en el primero estaba descontrolado; y es extraño en un jugador que reúne magnificas condiciones y que está considerado como uno de los mejores; pero en el segundo tiempo mejoró y jugó como acostumbra.

Los paraguayos ganaron porque jugaron mejor y el alto score se debe a que tuvieron por entrete un equipo que no jugó conjunto, necesario en el fútbol.

### Próximo Domingo PALACE EL VALLE DE LOS GIGANTES

Belisimo poema en colores de las montañas salvajes!

### JUEVES próximo PALACE NELSON EDDY, en: PASO a la LIBERTAD

### SABADO próximo PALACE EL COLOSO DEL AIRE

## PALACE

HOY, lunes 28 de agosto de 1939

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00  
Siguen los llenazos pavorosos

### EL HIJO de TARZAN La película que barre!

VARIEDADES  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

### LA SERENATA DE BROADWAY por Jeanette MacDonald

MODERNO  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40

### DINERO PROHIBIDO por Chester Morris

AMERICA  
A las 7 y 8.45 — C 0.40

### Guardianes de la Ley por Constance Moore

LIBANO  
A las 7 y 8.45 — C 0.40

### El secuestro del Año por Robert Paige y Jaqueline Wells

KEITH  
A las 7 y 8.45 — C 0.30

### Un Gran Hombre Voto por John Barrymore

IDEAL  
A las 7 y 8.45 — C 0.30

### Nancy la Repórter por John Littel y Bonita Granville

### Próximo JUEVES

Enrique Muñio y Angel Magaña, los actores que triunfaron en "El Viejo Doctor" vuelven a triunfar en "VIENTO NORTE"

Una película de domingo!

Próximo VIERNES a las 8.45  
Al regreso de la América del Sur, la Marimba Costa Rica reaparecerá en el escenario del RAVENTOS, con el cantante Felipe del Valle

## RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 — C 0.75

El pelucón de ayer!  
Ray Milland con Isa Miranda en: HOTEL IMPERIAL  
La guerra entre las potencias

## CAPITOLIO

A las 7 p. m. — C 0.40

Paulina Singerman, en:  
LA RUBIA DEL CAMINO  
A las 8.45 — C 0.40  
Concurso de Aficionados de LA VO ZDEL TROPICO

## ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40

Bing Crosby, en:  
LUNA DE MIEL EN PARIS

## TEATRO CASTRO

A las 7.30 p. m. — C 0.30

Tam-Brown, en:  
EL DUQUE DE WEST POINT

¿QUIEN ES MILLER?